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Ocho columnas 
 

 

 

Se fractura bancada del PRD en el Senado 
Reconocen a Padiema como coordinadora; pide dejar las intrigas. 
 

 
Huye César Duarte; ordenan detenerlo 
Lo acusa Gobierno de Chihuahua de peculado. 
 

 

Ven hoteleros una ocupación récord en la Semana Santa 
México. Se queda turismo en el país por dólar y Trump. 
 

 
Desempleo, en su mínimo de 11 años 
En febrero fue 3.5% de la PEA, en cifras desestacionalizadas. 
 

 
Peña Nieto: descalificar a fuerzas armadas, inadmisible 

     Censura a quienes, “por ignorancia o dolo”, critican las tareas militares. 
      

 
El otro Duarte, también “prófugo de la justicia” 
Hay informes de que huyó a El Paso, Texas, por lo que se solicitará la extradición, 
dice Corral. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

EI PRD se desmorona en el Senado 
Abandonan 12 la bancada. 
 

 
Inaceptable, desacreditar a Fuerzas Armadas: EPN 
Quienes lo hacen, por ignorancia o dolo, denigran a México, dice el Presidente ante 
cientos de militares, marinos y sus familias. 
 

La Razón 
EPN llama ignorante a quien denigra al Ejército 
Descalificar lastima a México, señala. 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
Denigrarlas lastima a México: Peña Nieto 
Las fuerzas armadas cumplen su misión. 
 

 
¡Doble balacera! 
En Tamaulipas… 
 

 

¡Los tumban! 
Herido de bala siguió en su caballo de acero, pero metros adelante impacto contra 
camioneta y ahí dejó de existir. 
 

 

Inadmisible, descalificar a Fuerzas Armadas: EPN 
     "Expresiones de algunos por ignorancia o dolo". 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/laprensa


Panorama Nacional 
 
 

Denigrarlas lastima a México: Peña Nieto (El Sol de México, Manrique Gandaria, P.P.-

5 A Nacional) 
En una férrea defensa de las Fuerzas Armadas: Ejército, Marina y Fuerza Aérea, el 
presidente Peña Nieto cuestionó a quienes las denigran, porque lastiman a México. 
Las descalificaciones son "inadmisibles e inaceptables': refirió en un encuentro con 
elementos de las Fuerzas Armadas, quienes estuvieron acompañados de sus familias, 
y se comprometió a respaldarlas hasta el final de su administración "para que sigan 
siendo una institución importante”. 
El mensaje tuvo destinatario. 
 

Huye César Duarte; ordenan detenerlo (Reforma, Pedro Sánchez, P.P.-P.12 Nacional) 
Chihuahua. - El ex Gobernador priista César Duarte es desde ayer un prófugo de la 
justicia. 
La Fiscalía de Chihuahua giró una orden de aprehensión por presunto peculado en su 
contra y emprendió acciones contra una "red de corrupción" construida en la gestión del 
ex Mandatario. 
Las acusaciones contra los ex funcionarios involucrados son por peculado y 
enriquecimiento ilícito. 
El Gobernador panista Javier Corral aseguró que Duarte habría huido a Estados Unidos. 
"César Horacio Duarte Jáquez, quien ya ahora es un prófugo de la justicia, ha huido a 
la ciudad de El Paso, Texas, para evitar su captura, incumpliendo así su palabra 
empeñada de hacer frente a los señalamientos de corrupción que profusamente se le 
han venido haciendo a él y a su equipo de colaboradores. 
 

Hoteleros van por un nuevo récord en Semana Santa (El Financiero, Everardo 

Martínez, P.23 Empresas) 
Pese al encarecimiento de las carreteras y la gasolina, así como la inseguridad, los 
hoteleros ven con optimismo la llegada de la Semana Santa. Los empresarios del sector 
esperan que los niveles de ocupación récord alcanzados en 2016 se superen en el 
próximo periodo vacacional, ahora por el efecto positivo del dólar caro. 
“Este año esperamos que la ocupación suba al menos 2 puntos porcentuales, 
principalmente porque muchos mexicanos no van a viajar al extranjero por el tipo de 
cambio y porque no quieren ir a Estados Unidos por el cierto rechazo a su presidente”, 
estimó Rafael García, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles 
(AMHM). 
La ocupación hotelera promedio del año pasado, cuando la Semana Santa cayó en 
marzo, fue de 61.88 por ciento, la mayor desde que se tiene registro en las bases de 
datos de la Sectur, a partir de 2003. 
 

El PRD se desmorona en el Senado (Excélsior, Leticia Robles de la Rosa, P.P.-P.8 

Primera) 
Cd. de México. - El PRD en el Senado se erosiona luego de que 12 legisladores 
abandonaron ayer el grupo parlamentario, que se quedó con sólo ocho integrantes. 
El cisma ocurrió después de que la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política 
de la Cámara reconocieron a Dolores Padierna como la coordinadora de la bancada. 
El cambio en la dirección del grupo legislativo se debió a que el Comité Ejecutivo 
Nacional del PRD, encabezado por Alejandra Barrales, destituyó hace unos días a 
Miguel Barbosa por expresar públicamente su apoyo para Andrés Manuel López 
Obrador, rumbo a 2018. 
Tras los ajustes, Barrales anunció que en breve volvería a pedir licencia en el Senado 
para concentrarse en la dirigencia del partido. Padierna también adelantó que en breve 
habrá cambios en quienes encabezan las comisiones a cargo del PRD. 



En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Excélsior Televisión, Padierna reveló que 
los senadores Miguel Barbosa, Raúl Morón y Luz María Beristain se reunieron la noche 
del lunes con Andrés Manuel López Obrador. “No se puede estar allá y acá; nadie puede 
tener doble militancia”, dijo. 
Los desertores de la bancada, encabezados por Barbosa y Morón, buscarán que el 
Senado los reconozca como bloque parlamentario y les asigne comisiones de trabajo y 
recursos. 
 

Pide Osorio orden en sistemas penitenciarios (La Jornada, Fernando Camacho 

Servín, P.4 Política). 
Los gobiernos estatales deben establecer ‘‘orden y disciplina’’ en sus sistemas 
penitenciarios y no subejercer ni desviar los recursos económicos que la Federación les 
ha hecho llegar para mejorar las condiciones de dichos centros, afirmó el titular de la 
Secretaría de Gobernación (SG), Miguel Ángel Osorio Chong. 
‘‘Se necesita invertir en personal, equipamiento e infraestructura. El gobierno ha 
destinado recursos a las entidades para ello. Por eso, no es aceptable que estos 
recursos o no se apliquen o sean reprogramados a otras tareas’’, subrayó el funcionario. 
Al inaugurar la primera Reunión Nacional de las Conferencias de Procuración de Justicia 
y Secretarios de Seguridad Pública, Osorio también llamó la atención sobre la urgencia 
de mejorar las condiciones de seguridad en los municipios, ya que alrededor de 600 no 
tienen una policía debidamente formada. 
 

Sistema judicial desalienta a intérpretes de indígenas (La Crónica de Hoy, Bertha 

Hernández, P.10 Nacional) 
A un cuando el trabajo de traductor o intérprete en lenguas indígenas debiera tener el 
mismo estatus que un traductor de francés, alemán o japonés, en México esto no ocurre. 
La falta de profesionalización, la escasa rentabilidad que supone la prestación de estos 
servicios y hasta el esquema de pago de impuestos desalientan la consolidación de este 
recurso, indispensable en la impartición de justicia nacional. 
LA BRUTAL DESPROPORCIÓN. La información recabada por el Instituto Nacional de 
Lenguas Indígenas (Inali) señala que un traductor o un intérprete de lenguas indígenas 
reciben de parte de los sistemas de impartición de justicia, en el mejor de los casos, una 
o dos solicitudes de servicios por año. Parecería que los pueblos indígenas viven al 
margen del estado de derecho o no hay condiciones para que ejerzan en plenitud los 
derechos que les concede la Constitución. 
 

Desempleo toca nuevo mínimo (El Economista, María del Pilar Martínez, P.32 Empresas y 

Negocios) 
La tasa de desempleo en el país se ubicó en 3.5% de la Población Económicamente 
Activa (PEA), con datos desestacionalizados, su menor nivel desde mayo del 2006, 
cuando se ubicó en 3.1%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). 
El resultado de 3.5% de la PEA equivale a 1.9 millones de trabajadores desempleados. 
En tanto, para el mes en cuestión, el Inegi detalló que la población subocupada, medida 
como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, 
representó 7.3% de la población ocupada según series desestacionalizadas; dicha tasa 
fue superior a la de 7.2% de enero pasado; pero menor en comparación con mismo mes 
del 2016. 
 

Compromiso con el pueblo, mi aspiración presidencial: Mancera (El Sol de 

México, EFE, p 1-5 Ciudad) 

Montevideo, Uruguay.- El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel 
Mancera, aspira a ser candidato en las elecciones presidenciales para construir un 
“proyecto” que permita el desarrollo de su país, declaró en Montevideo durante su 
nombramiento como “visitante ilustre” de esa ciudad. 



Mancera destacó que su candidatura, además de una aspiración personal, constituye 
un compromiso con “el pueblo” más que con los partidos políticos para impulsar el 
crecimiento de su país. 
“Me interesa muchísimo poder construir un proyecto viable para México, algo en donde 
participe el mayor número de personas y que no solamente permita consolidar una 
fuerza política sino asegurar el desarrollo del país”, sentenció el jefe de Gobierno de la 
Ciudad de México. 
Sobre la posibilidad de impulsar su candidatura a través de alianzas con otros partidos 
políticos mexicanos de izquierda, el funcionario aseguró que se deben superar las 
distinciones entre la derecha y la izquierda en los proyectos de Gobierno. 
 

Supervisará INAH obras en el Zócalo (Reforma, Dalila Sarabia, P.1 Ciudad). 

Sesenta años después, la plancha del Zócalo capitalino será sometida a una 
rehabilitación integral que contará con vigilancia de antropólogos del Instituto Nacional 
de Antropología (INAH) las 24 horas. 
A partir de hoy y hasta principios de septiembre próximo, el Gobierno de la Ciudad -a 
través de la Secretaría de Obras- ejecutará los trabajos que costarán 150 millones de 
pesos. 
En una primera etapa, se harán cinco excavaciones de 50 centímetros de profundidad 
para asegurar que la intervención no cause afectación al patrimonio. 
Una vez concluida esta primera etapa, explicó Edgar Tungüí, Secretario de Obras 
capitalino, se procederá con la intervención mayor que incluye retirar los 20 mil 700 
metros cuadrados de material de la plaza cívica más importante del País. 
"De entrada, tendremos dos arqueólogos del área de Salvamento Arqueológico del 
INAH permanentemente en la obra dándole seguimiento a las excavaciones", aseguró. 
 

Peña Nieto, punta de lanza de la agresión de la OEA a Venezuela, acusa 
Maduro (La Jornada, Agencias, P.26 Mundo) 
Veinte de los 34 estados miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA) 
se comprometieron este martes a definir pasos concretos que contribuyan a identificar 
soluciones diplomáticas a la crisis política venezolana, a lo que el mandatario de la 
república bolivariana, Nicolás Maduro, replicó con la acusación al gobierno de Enrique 
Peña Nieto de ser la punta de lanza de la agresión y el intervencionismo contra 
Venezuela en el organismo hemisférico. 
Jennifer May Loten, embajadora canadiense, leyó una declaración en nombre de 20 
países –a los que no identificó– durante una sesión extraordinaria del Consejo 
Permanente de la OEA. 
Acto seguido, Luis Alfonso de Alba Góngora, embajador mexicano, dijo que su país es 
uno de los que suscribieron la declaración y señaló que durante los próximos días 
todos los estados miembros trabajaremos en lo que deberá ser el curso de acción en 
el seno de la OEA. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Reportaje / El riesgo de defender los derechos humanos y ambientales 
(Contralínea, Érika Ramírez, p-36-43) 

El asesinato, acoso y amedrentamiento de defensores de derechos humanos y medio 
ambiente se incrementan. En menos de un año, se identificaron 63 ataques. Informes 
de organizaciones y del relator de la ONU señalan la ineficacia del Estado para 
brindarles protección adecuada ÉRIKA RAMÍREZ Tocaron a la puerta de su domicilio 
ranas veces. Por las cámaras que "custodiaban" su casa, ella trataba de reconocer a 
los sujetos que llamaban a la puerta; insistían, golpeaban a puño cerrado.  



La inseguridad rondaba su hogar, transformado en un "búnker" que tampoco le 
garantizaba la vida.  
En 2011, ya habían intentado matarla, mientras ella y su grupo eran desalojados de una 
manifestación llevada a cabo sobre la Carretera Transístmica, que atraviesa la región 
del Istmo de Tehuantepec.  
Después de esta situación, el Estado la hizo "beneficiaría" de medidas cautelares; por 
lo que le otorgó chaleco antibalas, un botón de pánico y cámaras de vigilancia en su 
vivienda.  
Sin embargo, nada paraba el acoso en contra de Lucila Bettina Cruz Velázquez, 
integrante de la Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo de Tehuantepec en 
Defensa de la Tierra y el Territorio. 
Ella no descansa y tampoco sus enemigos, las amenazas continúan y se manifiestan 
en diversas formas: por teléfono, sujetos que lanzan vituperios en actos o reuniones de 
las organizaciones en defensa de la tierra o en asambleas. Ahora, además de proteger 
su espacio, acentúa los protocolos de protección para ella, su familia y el grupo de 
personas con las que se apoyan. 
En agosto de 2016, tuvo que salir del estado.  
Anteriormente, ya lo había tenido que hacer en tres ocasiones, al igual que otros de sus 
compañeros; pero esta última fue definitiva.  
"Vemos cómo el gobierno del estado [desde la administración de Mario Anguiano 
Moreno y ahora con Ramón Pérez Díaz] y la Procuraduría Agraria hacen un trabajo 
fuerte de estigmatización hacia la organización; la delegada de la Procuraduría, María 
Elena Díaz Rivera, nos acusó en rueda de prensa de extorsionadores, de que teníamos 
sembradíos en la comunidad y de que estábamos armando a la gente", comenta en 
entrevista. 
(Información también publicada en: Dossierpolítico, p.web) 
 

Registro Agrario Nacional estará en el ejido Coatzintla (Diario de Poza Rica, p.web) 

Martes 28 de marzo de 2017 
Será el 26 de abril la visita del Registro Agrario Nacional, el Tribunal Agrario y la 
Procuraduría Agraria a esta cabecera, informó Eduardo Ortiz Cárdenas, presidente de 
la directiva del ejido Coatzintla. 
El dirigente de 430 ejidatarios y unos 325 avecindados posesionarios, señaló en 
entrevista que en la oportunidad, se presentarán 40 expedientes de parcelas para su 
regularización. 
Además, los ejidatarios presentarán otros 21 expedientes, ya aprobados, de dominio 
pleno, es decir, parcelas ejidales que se convierten en pequeña propiedad. 
 

Más de mil núcleos agrarios del Estado de México han sido capacitados y 
atendidas sus demandas: SEDATU (NVM Noticias del Valle de México, p.web) 

Martes 28 de marzo de 2017 
Zumpango, Edomex.- De junio de 2016 a la fecha, en el Estado de México se han 
capacitado y han asistido a audiencias públicas más de mil núcleos agrarios, en 
beneficio de sus pobladores, afirmó el subsecretario de Desarrollo Agrario de la 
SEDATU, Gustavo Cárdenas Monroy. 
Ante el secretario de Desarrollo Agropecuario del Estado de México, Heriberto Ortega; 
el secretario técnico del Gabinete Regional, Apolinar Mena Vargas; diputados y 
presidentes municipales, Cárdenas Monroy explicó que antes del 31 de marzo habrán 
asistido a los talleres de capacitación y a las audiencias agrarias los mil 248 núcleos 
ejidales que tiene el Estado de México en los que habitan hay 375 mil sujetos agrarios 
y sus familias. 
Las conferencias fueron impartidas por personal de la SEDATU, SAGARPA, del 
Registro Agrario Nacional, de la Procuraduría Agraria y de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario del Estado de México. 
 



Ejidatarios de General Cepeda esperan la visita de Peña Nieto (Vanguardia MX, 

Rebeca Ramírez, p.web) 

Martes 28 de marzo de 2017 
Coahuila.- El delegado de la Procuraduría Agraria, Luis Humberto Ruiz Cabello, dijo 
que probablemente acuda el presidente Enrique Peña Nieto a la inauguración del 
Parque Eólico de Peñoles que se ubica entre los límites de General Cepeda y el ejido 
Hipólito en Ramos. 
Aunque añadió que todo esto “está en veremos porque es lo que se ha platicado de 
manera informal con los ejidatarios”, sin embargo, de confirmarse entonces, se 
esperaría que acudieran también algunos Secretarios, entre ellos el de Energía y quizá 
la titular de la Sedatu, Rosario Robles. 
Cabe desatacar que de acuerdo a información que la semana pasada proporcionaba la 
empresa, será el 1° de abril cuando Peñoles inicie operaciones comerciales de este 
parque eólico que le permitirá pasar de 18 a 54% de energía renovable del total de su 
consumo que es de 333 megawatts.  
Eólica de Coahuila es el parque eólico con la mayor capacidad instalada en México con 
20 megawatts y 95 megawatts disponibles. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

México SA (Columna, La Jornada, Carlos Fernández-Vega, p. 24) 

Para nadie es un secreto que México destaca por ser un país con enormes carencias y 
creciente desigualdad que ningún gobierno del color que sea ha resuelto. Por el 
contrario la situación empeora según avanza el calendario y el número de inquilinos de 
Los Pinos y de gobernadores. 
Pero bueno parece que los tricolores encontraron la fórmula perfecta para atender y 
resolver las carencias y necesidades de millones de mexicanos a cambio de la 
credencial de elector y obvio es el voto respectivo Lo único que falta es que promuevan 
un decreto para que a partir de ya el estado de México sea declarado como una entidad 
en permanente proceso electoral con el objetivo de que todos los días del año de todos 
los años sean de campaña para gobernador de la entidad. 
Por si fuera poco, en un abrir y cerrar de ojos el gobierno federal y el estatal han metido 
el acelerador a los denominados "programas sociales" para repartir hasta lo que no hay. 
¿Por qué? Bueno, dice la cínica Rosario Robles (secretaria de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, y ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social) que en el estado 
de México han echado toda la carne al asador por la simple razón de que "tenemos un 
Presidente mexiquense. 
 

"Imposible, consolidar el suelo para el NAICM" (Milenio Diario, Mónica García 

Ramírez, p. 10) 

No bajarán los machetes en defensa de la tierra, dijeron integrantes del Frente de 
Pueblos en Defensa de la Tierra ante la construcción del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México; insistieron en que se corre riesgo por el alto grado 
de salinidad que hace imposible consolidar un suelo para construir. Calificaron de 
ignorancia que el Grupo Aeroportuario, con el fin de lograr la construcción, extraiga 
material pétreo de los cerros para cubrir la zona con salinidad, (calculan 30 millones de 
metros cúbicos de tezontle), devastándolos y destruyendo ecosistemas que abarcan 
desde Chimalhuacán, Estado de México, hasta Hidalgo, Puebla y Tlaxcala. 
 
 
 
 



Ricardo Yáñez, el tercer ex servidor público aprehendido por peculado 
(Milenio Diario, Norma Ponce y Juan José García Amaro/Corresponsales, p. 6) 

Elementos de la Fiscalía de Chihuahua detuvieron a Ricardo Yáñez ex titular de la 
Comisión Estatal para la Vivienda durante la administración de César Duarte en 
cumplimiento a una orden de captura girada por el juez Octavio Rodríguez Gaytán. 
Ricardo Yáñez está acusado de vender 3 millones 488 mil 991 metros cuadrados de los 
predios de la reserva territorial denominados La Haciendita y Labor de Terrazas a los 
empre sarios Eduardo Almeida Navarro y Benito Adolfo Tagle Rodríguez a través de sus 
empresas Admi nistración y Comercialización de Franquicias Internacional SA de CV y 
Grupo Industrial y Constructor SA de CV. 
 

Marcharán a la CDMX para exigir a Sedatu apoyos para vivienda (@ngulo7, 

p.web) 

Martes 28 de marzo de 2017 
Este miércoles 29 de marzo, agremiados al Movimiento Antorchista marcharán a las 
oficinas de la Sedatu en la Ciudad de México para exigir la entrega total de apoyos de 
vivienda correspondientes al año pasado, ya que solo se entregaron algunos. 
Salvador Castañeda Luna, responsable de gestoría de la organización en Puebla, 
denunció que se han tenido entrevistas con funcionarios locales, de Oaxaca, 
Tamaulipas, Colima, Veracruz, Chiapas, Sinaloa y Michoacán, pero en ninguno de los 
casos han obtenido respuestas “satisfactorias”. 
Lo anterior –dijo- a pesar de haber cubierto los requisitos requeridos por la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). 
Por ello, reiteró que la organización realizará la movilización para exigir que se atiendan 
y resuelvan sus demandas. 
 

Muestra alcalde de Ixtacuixtla al delegado de Sedatu obras abandonadas 
(El Sol de Tlaxcala, Tomás Baños, p.web) 

El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en 
Tlaxcala, Sergio Pintor Castillo, constató en Ixtacuixtla el abandono en que se 
encuentran diferentes obras de infraestructura básica y deportiva. 
Acompañado del munícipe Rafael Zambrano Cervantes, el funcionario federal 
inspeccionó la Unidad Deportiva ubicada en la cabecera municipal y espacios de áreas 
verdes en San Diego Xocoyucan. 
Pintor Castillo aclaró que de acuerdo con las reglas de operación, enfocará los 
programas federales a los municipios en donde exista un compromiso de 
corresponsabilidad, pues la Sedatu etiqueta recursos siempre y cuando los municipios 
aporten un 40 % del proyecto de la obra. 
 

Ediles, sin interés para invertir en sus Atlas de Riesgo: Sedatu (@ngulo7, Edgar 

Guzmán Uribe, p.web) 

Debido a que actualizar los Atlas de Riesgo implica destinar recursos económicos, los 
presidentes municipales tienen poco interés, por lo que han solicitado apoyo a la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). 
Así lo señaló, en entrevista, el delegado de esa dependencia, Juan Manuel López 
Arroyo, quien agregó que demarcaciones como Zacatlán, Teziutlán y de la zona 
metropolitana como Coronango son algunos de los que se han acercado para tratar 
dicho tema. 
Hasta el momento de los 217 municipios de Puebla, solo 20 tienen actualizados sus 
Atlas de Riesgo, por lo que se impulsa nuevas acciones, como es la aplicación de guías 
de residencia y talleres técnicos para determinar zonas de riesgo. 
 
 
 



Pinta de fachadas en infonavit El Hujal es falsa asegura SEDATU (Meganoticias 

TVC, Michel Ávila Velasco, p.web) 

La noticia acerca de la pinta de fachadas de los edificios en Infonavit El Hujal que según 
vecinos ha promovido la regidora de Hacienda, Graciela González Carlini, es hasta el 
momento falsa, aseguró el delegado en Guerrero de la Secretaría de Desarrollo Agrario 
Territorial y Urbano (Sedatu), José Armenta Tello. 
Desde hace varios días en la colonia Infonavit el Hujal ha circulado documentación que 
ofrece la remodelación de fachadas en los edificios; en estas hojas está plasmado a 
modo de membrete los logos de Fonhapo y Sedatu, sin embargo, el delegado sostuvo 
que no es cierto y que se trata de algo falso que cualquier persona puede hacer en 
computadora. 
CLIP// Es un programa de nosotros pero hasta ahorita es un proyecto, no tenemos 
destinado nosotros  hacer una pinta de fachadas eso es falso, el programa es gratuito; 
cualquiera te hace eso en una computadora. 
En el último apartado de las tres hojas que conforman los documentos como parte 
supuestamente del programa de "Apoyo a la vivienda", se establece una cuota  o 
aportación de 480 pesos, hecho que sorprendió al delegado de Sedatu porque aseguró 
que en la gran mayoría de los programas que manejan no se pide ninguna cooperación 
económica. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Imponen a dirigente en Colegio de Ingenieros Agrónomos de México (Huellas 

de México, Guillermo Pimentel Balderas, p.web) 

Ingenieros agrónomos de México denunciaron que en forma antidemocrática y en lo 
“oscurito”, se impuso como presidente del Colegio de Ingenieros Agrónomos de México, 
AC (CIAM), a José Fernando Sánchez Santana, por lo que demandaron una elección 
legítima con la participación de todos los profesionistas del campo. 
Este 2 de marzo, la Junta de Honor y Justicia del Colegio, que preside Francisco Castillo 
Creus, dio el visto bueno al relevo en la presidencia del CIAM a Fernando Sánchez en 
sustitución de Galo Medina. 
La propuesta fue, precisamente, de Galo Medina por medio de un oficio a Castillo Creus 
y, no a la junta de expresidentes –como debió haber sido por norma-, donde da a 
conocer que Fernando Sánchez es su sucesor. 
Inclusive, Sánchez Santana detenta un nombramiento de vicepresidente general, en el 
CIAM, inexistente en la Ley Reglamentaria del artículo 5º Constitucional, Relativo a las 
Profesiones en el Distrito Federal, por lo que ante estos hechos irregulares, solicitan 
sean anulados los acuerdos sobre la designación de Sánchez Santana como presidente 
del CIAM para el periodo 2017-2019. 
 

Perciben avances en sector ganadero (El Siglo de Durango, Ricardo Beltrán, p.web) 

Conforme a lo expresado por el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y 
Desarrollo Rural del Estado (SAGDR), René Almeida Grajeda, hay grandes avances en 
el sector ganadero que se ha ocupado de promover la cultura del intercambio 
tecnológico, la innovación sanitaria y el desarrollo genético, entre otras actividades que 
le dan realce. 
Lo anterior lo destacó el informante al reconocer el gran significado que tiene para 
Durango de realizar el Tercer Congreso Regional de Ganadería, que encabezó hace 
algunos días el propio mandatario estatal José Rosas Aispuro Torres, junto con el titular 
de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) a nivel nacional, José Eduardo Calzada Rovirosa, durante su gira por parte 
del estado. 



 

Acecha plaga a parcelas sorgueras de Nayarit (El Occidental, Crys Benítez, p.web) 

Martes 28 de marzo de 2017 
Aún cuando se ha hecho todo lo posible en Nayarit para acabar con el pulgón amarillo, 
durante este ciclo agrícola 2016-2017 no se ha logrado desterrarlo del todo, pues por 
tercer año consecutivo de nueva cuenta aparece en los cultivos. 
El titular en la entidad de  la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa), Sergio Mendoza Guzmán, advirtió que se espera una 
producción entre 250 mil y 260 mil toneladas de este grano, que provendrán de las 70 
mil hectáreas sembradas, sobre todo en la zona norte del estado, lo que representa un 
15 por ciento menos que lo que debería de generarse. 
Pese a que ésta no es la mejor noticia, confirmó que el año pasado a los productores 
les fue peor, dado que tuvieron una cosecha que apenas alcanzó las 190 mil toneladas, 
que más o menos es un 40 por ciento menos de lo que tuvo que haberse cosechado. 
Con todo y que no se ha podido eliminar la plaga por completo, aclaró que fue posible 
disminuir las afectaciones, lo que atribuye a que con tiempo se realizó una importante 
inversión para impedir que el pulgón arrasara con las plantaciones, lo que al parecer dio 
resultados. 
 

Colaborarán UABCS y PRODUCE (Peninsular Digital, p.web) 

Martes 28 de marzo de 2017 
La Paz, Baja California Sur.-  Gracias a un convenio de participación recientemente 
signado entre el Rector de la Universidad Autónoma de Baja California Sur, Dr. Gustavo 
Cruz Chávez, y Alfonso López Mendoza, Presidente del Consejo de Administración de 
Fundación PRODUCE BCS, ambas instancias colaborarán en un proyecto en la zona 
de Vizcaíno sobre mejoramiento a la sanidad de los suelos. 
El acuerdo estipula que la Universidad aportará material humano para investigación, 
incluidos asesores y técnicos; e infraestructura como laboratorios, para apoyar a 
productores de higo de la zona mencionada. 
Según lo explicado en entrevista por el presidente de la Fundación, el tema principal es 
la sanidad de los suelos, pues actualmente los productores padecen una plaga de 
nematodos muy fuertes que les impide obtener resultados positivos y buenos 
rendimiento en sus plantaciones de higo. 
 

Prorrogan cierre de ventanillas para solicitar apoyos de Proyectos 
Productivos-FAPPA (La Capital Tamaulipas, José Luis Ávila, p.web) 

Martes 28 de marzo de 2017 
Cd. Victoria, Tamps.-  Amplían el periodo de apertura y cierre de ventanillas para solicitar 
apoyos al componente de Proyectos Productivos-FAPPA-, es decir ahora se establecen 
a partir del 18 del próximo mes de abril hasta el 19 de mayo del año en curso. 
De acuerdo a lo mencionado por las autoridades de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), en esta localidad, se 
determina nuevas fechas con el propósito de que los interesados puedan presentar en 
tiempo y forma sus proyectos para el desarrollo rural. 
Idalia Guadalupe Ramos Aceves, responsable del Programa de Desarrollo Rural, dijo 
que con ello se promueve el establecimiento de proyectos productivos del giro agrícola 
y pecuario, principalmente, aunque también pueden ser sujetos de apoyo proyectos que 
pertenezcan al giro comercial, de servicios o industrial relacionados con la cadena 
agroalimentaria y/o agroindustrial. 
Este tipo de apoyos federales, se dijo, son dirigidos a grupos de hombres y mujeres que 
habiten en algún núcleo agrario de Tamaulipas, y sean mayores de 18 años. 
 
 
 



Organizaciones Campesinas 
 
 

Priistas se jalonean la presidencia del Comité Municipal de Atlixco (El Sol de 

Puebla, Miguel Ángel Domínguez, p.web) 

Martes 28 de marzo de 2017 
Atlixco, Pue.- El desacuerdo político y estatutario entre algunos sectores del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y la organización Antorcha Campesina (AC) ocurrido 
desde el viernes pasado y hasta el domingo, no sólo reventó la reunión donde saldría 
humo blanco para designar al nuevo dirigente local de ese instituto, también desató una 
guerra mediática entre ambas estructuras. 
El conflicto radica en que los militantes priistas acusan a sus oponentes de no abonar a 
la unidad y de querer ganar por la fuerza “sin acreditar su militancia”, y los segundos, 
señalan como “dinosaurios” a los tricolores que “no quieren aceptar su derrota”. 
Sergio de Jesús Flores junto y Darinca Estefanía Lozada Parra son la apuesta 
antorchista, mientras Teresa Caravantes y Raymundo Huerta Cirilo es la propuesta de 
distintos grupos del tricolor. Fórmulas puestas a discusión desde el viernes anterior por 
la noche en ese viejo e histórico edificio de la Cámara del Trabajo CROM realizada a 
puerta cerrada. 
Después de casi un par de horas, algunos de los asistentes comenzaron a salir del 
cónclave. La primera fue la regidora Haydée Muciño, quien perseguida por la prensa 
comenzó a vislumbrar la falta de acuerdo. Minutos después pisaron la salida otros 
militantes, que decidieron sentarse a tomar un café en un negocio cercano al lugar sede. 
De las últimas en salir fueron la diputada plurinominal antorchista Hersilia Córdova y 
Alba Córdova, asesora legal de ese movimiento en Atlixco. 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
  

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 


